2



La Razén

17/01/2025 OPINIÓN

ROZONES

Plan México sin Zacatecas

Muchos comentarios ha generado el hecho de que Zacatecas no estuviera en la presentación del Plan México, el pasado martes, en el Museo Nacional de Antropología, a cargo de la Presidenta **Claudia Sheinbaum**. Si bien en ese evento no estuvieron todos los gobernadores, quienes no acudieron enviaron a algún representante. Pero el mandatario de Zacatecas, **David Monreal**, no fue y tampoco envió al secretario de Economía, **Rodrigo Castañeda**. La explicación oficial fue que ambos debían estar en un foro de integración cultural relacionado con el Plan Nacional de Desarrollo. Sin embargo, no ha faltado el malpensado que cree que en realidad don David no fue invitado. Otros consideran que si sí recibió invitación y la desairó, cometió un grave error, pues perdió la oportunidad de codearse con empresarios de primer nivel, a quienes pudo haber invitado a invertir en la entidad. A menos que de plano Zacatecas, bajo su mando, no tenga mucho que ofrecer los dueños del dinero. Uf.

Choque de morenistas en Tabasco

Y quienes se están dando hasta con la cubeta en Tabasco son los morenistas. De un lado están los que conforman la estructura del gobierno actual y del otro legisladores como **Óscar Cantón** que ante la crisis de violencia exigen resultados. "El pueblo tiene toda la razón, yo insisto, queremos paz, queremos tranquilidad y las autoridades están obligadas a darla y el que no pueda que renuncie, que se vaya a casa", declaró, según reportes periodísticos. Pero resulta que del gobierno de **Javier May**, ya salió a responderle el secretario de Gobernación estatal, **José Ramiro López Obrador**, quien optó por desacreditarlo por su pasado: "Yo me acuerdo que estaba Óscar apoyando a **Madrazo**, que estaba **Pedro Jiménez León** apoyando a Madrazo y ahora resulta que están en contra de un gobernador que ganó con más del 80 por ciento de los votos... y ahora resulta que vienen a hacer ese tipo de planteamientos que no tienen autoridad moral para hacerlo", sostuvo el funcionario, conocido como Pepín.

Cierre de filas desde la oposición

Con la novedad de que gobernadores de oposición cerraron filas ayer con la Presidenta **Claudia Sheinbaum**, durante la realización del Encuentro Nacional Municipal 2025, al destacar la necesidad de unidad ante los retos del país, sobre todo con la proximidad del inicio de la gestión de **Donald Trump** en Estados Unidos. **Samuel García**, gobernador emecista de Nuevo León, llamó a "estar más unidos que nunca" en temas como agua y seguridad, y reconoció la reducción de delitos en su estado, con apoyo federal. El panista **Mauricio Kuri**, de Querétaro, pidió dejar de lado los colores partidistas y actuar por la soberanía nacional: "Es tiempo de unidad, de tener sólo tres colores: verde, blanco y rojo". El priista **Esteban Villegas**, de Durango, aseguró que el trabajo conjunto con la Federación permitirá avanzar más rápido en proyectos estratégicos. La imagen de gobernadores opositores respaldando a Sheinbaum en un foro oficial manda un mensaje claro: la política interna y la internacional exige trabajo en equipo, haciendo a un lado diferencias ideológicas, en especial con la falta de certeza en el futuro inmediato. Pendientes.

En el corazón de Sinaloa

Muy grave, nos dicen, el hecho de que sicarios hayan arrojado ayer el cuerpo de un agente de investigación asesinado a la entrada del Congreso de Sinaloa. Se trata, a todas luces, de un mensaje del crimen organizado, en el sentido de que está más activo que nunca y de que sigue operando en el corazón de la entidad. Los grupos delictivos que están en pugna pueden moverse con toda libertad por las calles de la capital del estado, lo que les permitió, con la claridad de las 9 de la mañana, llegar hasta la sede de uno de los Poderes estatales y dejar ahí un cuerpo con una cartulina encima, y posiblemente hasta cometer ahí mismo el asesinato, como algunos aseguran. Esto es posible, porque las autoridades estatales, encabezadas por un gobernador muy preocupado porque se llevarán al futbol a una entidad más segura, no imponen respeto. Con la acción de ayer, nos aseguran, más allá de lo que diga el **Sr. Rocha**, los capos dejaron claro quién tiene el control de las calles en Culiacán.

PERIÓDICO

PÁGINA

2

FECHA

SECCIÓN



CÁMARA DE DIPUTADOS

La Razén

17/01/2025 OPINIÓN

Se reúnen países expulsores de migrantes

Y fueron las y los ministros, viceministros y jefes de delegación de Belice, Brasil, Colombia, Cuba, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras y Venezuela, los que ayer se reunieron a instancias de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México para establecer una posición unificada en torno a las posibles acciones del próximo gobierno de Estados Unidos contra los migrantes. "Nos reunimos en la Ciudad de México para dialogar y coordinar acciones encaminadas a: proteger los derechos humanos de las personas migrantes; prevenir abusos y malos tratos... así como integrar a las poblaciones migrantes; y reforzar la cooperación internacional para atender el fenómeno migratorio, desde sus causas estructurales y coyunturales...", señalaron. Se trata del conjunto de naciones que más se podría ver afectado con un política de deportación masiva. Muchos de ellos, nos recuerdan, no han tenido la capacidad de acotar los problemas que provocan la migración de sus connacionales.

El dinero es el problema

Así que el tema del dinero está siendo motivo de controversia en dos espacios relevantes. Por un lado, hay algunas dudas sobre lo que pide el INE como extra para la elección judicial y lo que dispone el Gobierno para eventualmente apoyarlo. Y es que resulta que ayer por la mañana la Presidenta dijo: "Esta idea de que piden mil 500 millones, no sé de dónde y por qué. No hay mil 500 millones de pesos. Informar al pueblo de México que lo que está disponible, en este momento son 800 millones de pesos del fideicomiso de la Corte que ya se ingresó a Tesorería". Más tarde, el Instituto aprobó solicitar los mil 500 millones de pesos. Hay versiones de que no chocan las posiciones, sino que el recurso se daría en dos o más tandas. Pero el tema de los dineros no sólo está haciendo ruido en el INE, ya que también fue motivo de la conversación que tuvieron integrantes de la Suprema Corte y la Judicatura con la titular de la Secretaría de Gobernación: en ese caso es por una ampliación que pide el PJ y por la atorada extinción de fideicomisos.